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                            COMUNE DI PALERMO 
TERZA CIRCOSCRIZIONE 

CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
 

DELIBERAZIONE  N° 102  DEL 26/05/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  18/05/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 26 del mese di Maggio alle ore 10,29 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n°633354  del 12/05/2021   

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 9 1 

 

Presiede la seduta: il Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 03/06/2021 10:03:13 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 03/06/2021 10:36:00 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 18/05/021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori  Bruschetta, Quartraro, Tarantino  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.° 9 

 

Votanti     n.° 9 

 

Voti favorevoli  n.° 9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 18/05/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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                                                   COMUNE DI PALERMO  

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 18/05/2021 

L’anno 2021, il giorno diciotto, del mese di Maggio, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 

del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. 

n.° 633354  del 12/05/2021 per procedere alla trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Vice   Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,34, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester, Quartararo, Rappa, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 9 Consiglieri.  

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri 

Ilardi, Prester  e Terranova. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata all’unanimità 

dei presenti.  
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Si passa al I punto dell’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, 

dando lettura di una mail pervenuta  da parte del Sig. Francesco   Domino, che chiede 

un incontro con il Signor Sindaco per l’utilizzo della struttura polifunzionale di 

Bonagia; 

Si prosegue con la lettura di alcune richieste inviate dai Consiglieri al Presidente, 

per il successivo inoltro alle aziende competenti: 

●  “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti di fronte postazione RSU di Via 

Placido Rizzotto, di fronte ai civici nn.° 39 e 41”, a firma del Consigliere 

Tarantino; 

● “Sollecito rimozione ramaglie in Via Guido Rossa”, a firma del Consigliere 

Tarantino; 

● “Richiesta pulizia e diserbo in via Giuseppe Carlotta”, a firma del Consigliere 

Bruschetta; 

● “Richiesta pulizia e diserbo in Via Caduti dell’8 luglio 1960”, a firma del 

Consigliere Bruschetta; 

● “Richiesta spazzamento in Viale Regione Siciliana Sud Est n.° 3560 “,  a firma 

del Consigliere Ilardi; 

● “Richiesta ripristino rotatoria in gomma o altro materiale tra il Viadotto 

Perrier, Via Orsa minore e viale Regione Siciliana Sud-Est,  a firma del 

Consigliere Tarantino; 

● “Richiesta ritiro ingombranti in via De Borch, all’altezza del   civico n.° 86 “, 

a firma del Consigliere Perster; 

● “Sollecito richiesta  rimozione rifiuti ingombranti in Via  Brasca, angolo con 

Via Santa Maria di Gesu”, a firma del Consigliere Terranova; 

● “Rimozione auto incendiata in Via Paratore, di fronte alla scuola Cesareo”, a 

firma del Consigliere Bruschetta; 

● “Richiesta rimozione recipienti in eternit in Via Rocco Jemma, muro di cinta 

scuola Rosolino Pilo”, a firma della Consigliera Rappa. 
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Il Presidente evidenzia che, in riferimento alla nota del cittadino che chiede 

l’utilizzo della struttura di Bonagia, resta il problema che non si hanno notizie dopo il 

sopralluogo effettuato dal Consiglio insieme all’Assessore allo Sport. I tempi 

dell’amministrazione si sono allungati ed cui occorre fare chiarezza: pertanto è 

necessario invitare l’Assessore allo Sport per un confronto. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che vuole aggiornare il 

Consiglio sull’esito di una sua mozione deliberata in Consiglio: fa presente che sono 

in corso i lavori per  regolamentare  e  attenzionare il tratto di strada di Via Campisi e, 

considerata la presenza della scuola nella via, sono stati rifatti gli attraversamenti 

pedonali e le zebrature da parte dell’azienda  AMAT. L’intervento non è stato ultimato 

perché alcuni cittadini non hanno rispettato il divieto di sosta imposto  dall’azienda; si 

spera che questa notte venga rispettato e che l’azienda proceda ad ultimare l’intervento,  

richiesto anche dal dirigente scolastico. Informa inoltre che, dopo tante richieste e 

solleciti anche da parte del Consigliere Prester, è stato effettuato il diserbo sul 

marciapiede limitrofo alla scuola Oberdan. 

Chiede ed ottiene la parola il consigliere Tarantino, che vuole parlare del paventato 

rincaro della TARI che, a suo  parere, ritiene inopportuno perché i servizi che vengono 

erogati dalla RAP sono inefficienti e i cittadini sono stanchi di subire passivamente 

aumenti della tassa non dovuti ad un miglioramento  dei servizi ma solo a coprire 

deficienze di programmazione; l’efficienza dei servizi pubblici offerti è ulteriormente 

peggiorata per cui si oppone all’aumento della tassa. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che specifica che nessuno 

vuole l’aumento della TARI: dopo anni si continua sempre  a parlare dell’operato 

insoddisfacente della  RAP. Vuole soffermarsi sulla richiesta avanzata dal cittadino  

per l’utilizzo della struttura di Bonagia, ricordando che l’iter dell’affidamento della 

struttura si era bloccato perché le associazioni  non avevano  presentato il DVR, ossia 

il documento di valutazione dei rischi. Si è già nella stagione estiva e dovevano partire 
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i corsi per le attività motorie all’aperto ma si assiste all’immobilismo 

dell’amministrazione che, invece avrebbe dovuto accelerare l’affidamento della 

struttura, che potrebbe offrire molto al territorio. 

Chiede ed ottiene la parola il   Consigliere Tarantino, che dichiara che è a 

conoscenza che questo stallo è dovuto alla presentazione del documento del DVR è 

stato superato: l’amministrazione ha aperto il bando ad altre associazioni, quindi i 

tempi si sono allungati. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che fa presente di aver presentato 

la richiesta di spazzamento per Viale Regione Siciliana Sud-Est perché i cittadini 

lamentano che l’operatore ecologico non si vede mai e, quando passa, spazza e 

raccoglie gli aghi dei pini ammucchiandoli ai lati della strada senza raccoglierli; poi 

arriva il vento e li disperde. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che vuole comunicare al 

Consiglio che ieri ha incontrato una delegazione di cittadini dei cantieri lavoro, che 

hanno lavorato per tre mesi in servizio a Ville e Giardini ma ancora oggi, a distanza di 

sei mesi, non hanno ricevuto nessun compenso per la loro attività lavorativa;  gente che 

per recarsi al lavoro non aveva nemmeno i soldi per il carburante o per il pranzo. Ha 

raccolto questo grido ed ha cercato di metterli in contatto con gli uffici preposti, ovvero 

la Regione Sicilia. Il ritardo è dovuto al fatto che i dati dei lavoratori  dovevano essere 

caricati nella piattaforma,  per cui occorre del tempo. È stato assicurato che il 20% 

verrà erogato a fine mese, il 70% il prossimo mese e il 10% dovrà integrarli il Comune. 

Il Presidente specifica che sono aspetti legati alle somme che la Regione dispone; 

anche quest’anno questi contratti sono stati rinnovati ma non per Palermo. Le 

lungaggini penalizzano i lavoratori. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che afferma che questa mattina 

ha visto che qualche   incivile ha buttato il sacchetto della spazzatura nel cestino butta 
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carte e gli operai della  RAP lo  hanno fotografato: avrebbero dovuto fotografare 

anche tutto l’ambiente circostante, non solo il sacchetto. 

Il Presidente dichiara che ormai è diventata una prassi che le partecipate rispettano 

ciò che è previsto dai contratti di servizio: si dovrebbero fotografare le cose che non 

svolgono e, sicuramente, ci sarà un serio problema per le casse comunali, solo che 

ancora non viene detto pubblicamente. 

   Alle ore 10,22 esce il Consigliere Adelfio. Risutano presenti 8 Consiglieri. 

   Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale”, con la lettura del 

verbale relativo alla seduta del 11/05/2021, approvato alle ore 10,24  per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti 8; Votanti 8; Voti Favorevoli 8. 

    Si passa al III punto all’O.d.G ovvero "Atti Ispettivi e  Funzioni Propositive", con la 

mozione  avente per oggetto "Realizzazione zona sgambatura cani presso area verde 

ubicata a ridosso rotonda di Via Oreto, Viale Regione Siciliana, direzione Ponte 

Belmonte", a firma del Consigliere Bruschetta prot. n.° 236219  del 29 /03 /2021. 

   Illustra la mozione il Consigliere Bruschetta che, considerato che in questi ultimi anni 

i possessori di cani sono sempre più numerosi ed esiste una vasta area in prossimità 

della rotonda di Via Oreto, in Viale Regione Siciliana, in direzione del Ponte Giafar,  

con accesso di fronte al bar Acquario, si vorrebbe creare un’area di sgambatura per i 

cani, opportunamente recitata  e segnalata con un cartello "sgambatura cani", dove i 

possessori dei cani possono far correre, giocare e socializzare tra loro, liberi dal 

guinzaglio, sotto la sorveglianza e la responsabilità dei proprietari. 

    Chiede ed ottiene la parola il consigliere Quartararo, che si dichiara favorevole 

all’idea di creare quest’area riservata ai cani ma, riguardo all’ubicazione, ritiene che 

prima l’area debba essere recintata e messa in sicurezza, perché si parla di una zona 

vicina all’autostrada e a Viale Regione Siciliana, altamente trafficata. 
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   Il Consigliere Bruschetta replica che nella mozione è specificato che l’area debba 

essere recintata. 

   Alle ore 10,24 esce la Consigliera Rappa. Risultano  presenti 7 consiglieri. 

    Il Presidente specifica che l’idea di dotare la Terza Circoscrizione di un’area 

riservata alla sgambatura dei cani è una cosa positiva; la zona Oreto è ricca di aree 

verdi ma occorrerà scegliere le aree non vicine ai centri abitati. In tutte le citta esistono 

le aree dedicate ai cani. 

   Alle ore 10,25 escono i Consiglieri Prester e Tarantino. Risultano presenti 5 

Consiglieri. 

  Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che dichiara che il luogo scelto per 

realizzare questo tipo di intervento non si presta perché è molto trafficato. 

  Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che fa presente che attualmente 

la villetta è fruibile ai cittadini: ben venga la realizzazione della mozione ma occorre 

non tralasciare la sicurezza. 

    Il consigliere Bruschetta risponde che saranno gli uffici preposti a valutare la 

sicurezza del luogo e stabilire la fattibilità  degli interventi da realizzare. Fa presente 

di aver voluto presentare la mozione perché il territorio circoscrizionale è privo di 

queste aree dedicate ai cani. 

    Il Presidente propone di  approvare la mozione senza individuare l’area e magari, 

ascoltando la disponibilità dell’amministrazione, individuare  altre aree sempre nel 

territorio.  

    Il Presidente constatato  che manca il numero legale per l’approvazione esauriti gli 

argomenti, alle ore 10,50,  chiude la seduta.  

  Il Segretario                                   Il Presidente 

Maria Concetta Calderone                      Andrea Gulemi 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 03/06/2021 10:08:08 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 03/06/2021 10:36:43 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 26/05/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 18/05/2021



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA III^CIRCOSCRIZIONE 

N.102 DEL 26/05/2021" Ã¨ stato pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 

03/06/2021 al 13/06/2021. 

Id. pubblicazione 8174/2021 

 

 

Il Responsabile dell'Albo Pretorio                                    Il  Responsabile dell'U.O. 

      F.to Mariano Corsale                                            F.to Dott. Calogero Miserendino 

 

Cordiali Saluti 


